

Communiqué de presse Vendredi 11 octobre 2024

CULTURE

« Automne Numérique » : l'intelligence artificielle, fil rouge de le 3è édition de l'événement du Réseau des médiathèques

Du samedi 19 octobre au samedi 2 novembre 2024, le réseau des médiathèques du territoire propose la troisième édition d'un « Automne Numérique ». Rendez-vous incontournable pour tous ceux qui souhaitent s'initier, se perfectionner ou tout simplement échanger autour des enjeux numériques contemporains, cette troisième édition aura pour fil rouge l'intelligence artificielle (IA). Au programme, des ateliers numériques et créatifs pour tous les âges et toutes les curiosités, ainsi que deux tempsforts : une conférence à Pluvigner et un tournoi inter-espaces jeunes à Plumergat.



L'intelligence artificielle, entre nos mains?

Pendant deux semaines, l'IA sera au cœur des échanges dans les médiathèques du territoire! Trois ateliers dédiés vont se décliner sur le territoire:

- « L'IA dans tous ses états » : pour expérimenter des jeux culturels ou musicaux et des outils créatifs ou artistiques.

 Animé par l'association La souris grise. A partir de 7 ans.

 >Dans les médiathèques de Locoal-Mendon, Auray, Etel et Ploemel.
- « Découvrir le futur de la créativité avec l'IA Générative » : ou comment les technologies peuvent transformer nos façons de créer et d'innover.

Animé par Audric Gueidan, médiateur numérique et auteur de B.D. A partir de 12 ans.

- >Dans les médiathèques de Brec'h et Belz.
- « Créer et illustrer un conte grâce à l'IA » : pour découvrir l'IA et comment l'utiliser pour créer un conte et l'illustrer. Animé par Hugo Lancien, conseiller numérique. A partir de 10 ans.
- >Dans les médiathèques de Ploemel, Erdeven et Locmariaquer.

Conférence : « Intelligence artificielle, jusqu'où peut-on aller ? »

Nouveauté pour cette 3è édition, le réseau des médiathèques propose une conférence, temps-fort de l'événement. Intitulée « Intelligence artificielle, jusqu'où peut-on aller ? », elle sera animée par Audric Gueidan, médiateur du numérique, formateur et auteur.

L'IA suscite de nombreuses discussions et éveille un large éventail de croyances et de représentations, souvent nourries par la science-fiction. Aujourd'hui l'IA s'invite dans notre travail, modifie notre relation aux outils numériques et transforme nos métiers. Mais au fond, qu'est-ce que l'IA? Comment fonctionne-t-elle? Comment l'utiliser de manière éclairée et efficace? Autant de questions qui seront abordées pendant la conférence, ouverte à tous à partir de 12 ans. > Mercredi 30 octobre à 19h, au Stang à Pluvigner. Entrée libre.

Tournoi Super Smash bros Ultimate

Autre temps-fort de cette édition 2024 : un tournoi Super Smash Bros Ultimate! Cette journée « gaming », proposée par les médiathèques et les Espaces jeunes réunira une centaine de jeunes issus de 12 communes du territoire pour une compétition inter-communale autour du célèbre jeu. > Jeudi 24 octobre de 10h à 17 h à l'espace de Hermines à Plumergat.

« Automne numérique » : un événement collaboratif, construit par le réseau des médiathèques

Le réseau intercommunal des Médiathèques Terre Atlantique a vu le jour en 2020. Composé de 22 médiathèques municipales, ce réseau développe une approche moderne et accessible, intégrant des services qui facilitent l'expérience des lecteurs. Parmi lesquels une carte unique permettant aux usagers d'emprunter des documents dans l'ensemble du réseau, tandis qu'une navette dédiée assure le transport des ouvrages entre les différentes médiathèques, rendant ainsi l'accès à une collection riche de 260 000 documents plus fluide.

En parallèle, le réseau s'est fortement engagé dans la promotion de la culture numérique. Grâce à son portail numérique, les usagers peuvent naviguer facilement dans l'ensemble des ressources disponibles, qu'il s'agisse de livres, de films, de jeux ou de ressources numériques.

L'événement « Automne numérique » s'inscrit parfaitement dans cette dynamique puisqu'il vise à promouvoir l'utilisation des outils numériques tout en encourageant le partage des connaissances et des compétences. Au travers des démonstrations, conférences et ateliers proposés par les médiathèques, les habitants ont l'occasion d'explorer les différentes facettes du numérique : de la création numérique à la réalité virtuelle, en passant par l'art numérique et les jeux vidéo.

Ce rassemblement est également un moment clé pour renforcer les liens entre les médiathèques et les usagers. À l'heure où le monde évolue rapidement vers une numérisation croissante, cet événement se veut une réponse à la nécessité d'une culture numérique partagée. Il encourage chacun à se familiariser avec les outils disponibles, à découvrir de nouvelles pratiques.

Pratique

- Programme complet sur le portail des Médiathèques www.mediatheques-terre-atlantique.fr (rubrique Agenda)
- Toutes les animations sont gratuites.
- Chaque animation est accessible pour tous, quel que soit son lieu de résidence (au sein du territoire AQTA)
- Attention : certains ateliers sont soumis à inscription dans les médiathèques (nombre de participants limité).